

Editorial

Salidas de esfuerzo intelectual

Esta REVISTA llega a su número cincuenta, que, para una publicación especializada constituye éxito indudable. “Temas Socio-Jurídicos” es órgano de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Bucaramanga, UNAB, y la dirige el Centro de Investigaciones Socio-Jurídicas que desde tiempo atrás ha orientado con dedicación ejemplar el catedrático Dr. Laureano Gómez Serrano. Ciertamente el trabajo de esta revista ha producido buenos frutos, dando ilustración oportuna a profesores, jueces y estudiantes de la ciencia jurídica, acerca de diferentes cuestiones concernientes al Derecho de los derechos, y de inquietudes sociales de señalada importancia.

Este esfuerzo viene señalando el camino para que la sociedad tenga a su servicio una justicia ilustrada que sea cada día más auténtica y logre estar exenta de arbitrariedad. Ha sido un esfuerzo intelectual, porque la dignidad humana y la solidaridad social resultantes de una buena administración de justicia, requieren un concurso intelectual que exige tan excelsa misión, de la cual dimanar la libertad y la paz, amén de ser elemento básico para la unidad y la concordia en todos los pueblos. En síntesis, es la atención esmerada del problema del hombre, siempre inmerso en lo social, disfrutando de los excelsos bienes que depara la justicia o sufriendo sus carencias. Hoy el orbe viene padeciendo catástrofes que antes no imaginó, y la “invasión de los bárbaros” que registra la historia, es apenas pálido recuerdo si lo comparamos con las dos guerras mundiales y sus horrores, o las de baja intensidad así llamadas por estar limitadas geográficamente. Aludamos así mismo al sida, al narcotráfico que destruye la mente humana en beneficio de tarifas económicas individuales que, a su vez, deterioran con sus proventos las economías generales y el trabajo

redentor de muchas familias. Por eso hemos de sentir nostalgia de un mundo ya ido cuando eran sentidos los hábitos morales, la disciplina familiar y social que de tan importante realidad derivaba, y las costumbres, hoy desvanecidas que ostentaron nuestros antepasados.

Ahora estamos rodeados de seres porosos que aceptan sin resistencia aún los atropellos a su intimidad. De ahí que una tarea como la de esta Revista, que ilustra e informa acerca de las formas jurídicas contemporáneas que tutelan a la familia y a la sociedad, está presente delante de un Estado que ejerce y ejercerá su poder olvidando su significado instrumental de servicio a los más débiles y más pobres de la sociedad. Es la lucha para que los derechos no sean simples lecciones o ejercicios silogísticos sin trascendencia. Por eso es necesario reconstruir la vida política dándole mayor altura intelectual, con un esfuerzo sostenido para que haya una cultura del Derecho y del Estado al servicio del hombre, que es la suprema medida de la creación. Para que la ley responda a la ética, la política a la moral y el gobernante a la prudencia y la honradez, es necesario la simbiosis de autoridad y justicia. La paz será el bien fundamental de una sociedad que así piense y así practique su pensamiento.

ALFONSO GÓMEZ GÓMEZ
Vicepresidente Corporación
Universidad Autónoma de Bucaramanga